



六合小学校 今年の漢字は…? ~冬休みを迎える会の話より~

早いもので、今年もあと9日で令和5年が終わり、新しい年を迎えます。

5月に新型コロナウイルス感染症が5類へと移行し、コロナ以前の教育活動が行われるようになり、子供たちが生き生きと取り組んでいる姿が見られることを大変嬉しく思っています。5月のスポーツ集会をはじめ、5年生の自然体験教室、6年生の修学旅行も無事終了し、各学年の校外活動も滞りなく実施することができました。これも、保護者の皆様の御協力があったからこそと、感謝しております。

12月に入り、インフルエンザが流行し、感染防止のため、様々な学年、学級で閉鎖の措置で対応してきました。まだまだ欠席する子が多い状況が続き心配しています。冬休みに入りますが、健康には十分留意して、家庭でゆっくりと過ごして欲しいと思います。

さて、本日、リモートで全校集会「冬休みを迎える会」を行い、子供たちに次のような話をしました。

12月12日に、毎年恒例の「今年の漢字」が発表されました。

今年がどんな1年だったのか、漢字一文字で表すという行事です。この漢字は、国民みんなが応募して、一番多かった漢字が選ばれます。

今年は、どんな漢字が選ばれたのか知っていますか？

今年の漢字に選ばれたのは、「**税(ぜい)**」という漢字です。

税というのは、何か物を買う時に代金と一緒に払っている消費税のように、私たちが国や静岡県、島田市に払っているお金のことです。国や静岡県、島田市は、みんなから集めた税金を使って、私たちが安心して暮らせるように、たくさんのことを行っています。例えば、この六合小の校舎も、みんなが使っている机や椅子、教科書やボールも税金を使っています。なぜその税金の「税」という字が選ばれたかということ、みんなから集める税金が本当に正しく使われているのか、関心が高まったからです。みんなが一生懸命働いて払っている税金です。無駄遣いせずに、しっかり使って欲しいですね。

ちなみに、今年の漢字の2位は「暑」。猛暑の日が続きましたからね。あまりに暑い日が続くので、地球温暖化ではなく、地球沸騰化とも言われました。

3位は「戦」です。ウクライナやパレスチナのガザ地区など、世界のあちらこちらで紛争が起こり、たくさんの罪もない子供たちが犠牲になっています。電気が使えず、食べ物も飲む水にも困る生活をしている人たちがたくさんいます。家もなく、学校に通うこともできません。早く戦いが終わって、誰もが安心して、笑顔で暮らせる世界になって欲しいと心から願っています。

税

小学生が選んだ「今年の漢字」もあります。

この漢字も、全国の小学生の応募で決まります。

今年の漢字に選ばれた漢字は、3年連続で「楽(がく)」、楽しいという漢字でした。「5月、コロナウィルスが5類になったので、これまで我慢してきたことが自由にできるようになり、友達や家族と楽しむ時が増えて、楽しかったから。」というのが理由です。

2位は「推」。アニメでは、「推しの子」が流行り、この「推し」という言葉が、よく聞かれた1年でした。3位は、なんと「恋」でした。

さて、私も、毎年、六合小の1年を振り返って、漢字一文字で表すとしたら、どんな漢字になるのか考えています。去年は、「結(ゆい)」でした。

さあ、今年は、どんな漢字だと思いますか？

私が選んだ、六合小の漢字は、「感」(かん)です。

3年生で習う漢字ですが、「何かに出会って、心が動く」という意味です。

この漢字を使った言葉がたくさんありますが、その中でも、私が「感」を選んだ理由になった言葉は、「感動」「感激」「感性」「感心」「感謝」の5つです。みんなが、何かに夢中になっている姿に感動し、仲間に優しくしている姿に感激し、みんなの頭や心の中から湧き出てくる楽しい発想や、驚くようなアイデアに出会うと、六合小のみんなのステキな感性に、いつも感心していました。そして、コロナが少しずつおさまり、みんなが笑顔で学校生活を楽しんでいる姿を見ると、本当に幸福なことだと感謝せずにはいられません。



このように、たくさんの「感」があふれた1年だったから、六合小の今年の漢字に「感」を選んだのです。

- ♥ 皆さんは、今年1年、どんなことに「感動・感激」しましたか？
- ♥ 仲間のどんな意見や行動に「感心」しましたか？
- ♥ 音楽や図工、読書や自然体験など、たくさんの「もの・こと・人」に出会って、あなたの「感性」をみがくことができましたか？
- ♥ 仲間や家族、あなたの周りの人が自分を支えてくれたことに「感謝」しましたか？



さあ、明日からの冬休み、どうぞ家族でゆっくり過ごしてください。

いっぱいお話をし、いっぱい家族の一人としてみんなのためになることをして下さい。そして、無事1年を過ごせたことに感謝して、家族と一緒に、素敵な新しい年を迎えてください。

新しい年、令和6年、2024年1月9日、笑顔いっぱい、あたたかな心いっぱいの皆さんと会えることを楽しみにしています。

令和5年、地域の皆様や保護者の皆様には、大変お世話になりました。

令和6年も、皆様の御理解、御協力を賜りますよう、よろしく願い申し上げます。

どうぞ良いお年をお迎え下さい。